



Por una reforma universitaria construida desde el interior de la UNAM

A la comunidad universitaria.
A los integrantes de la LXV Legislatura.
A la opinión pública.

Los trabajadores administrativos y el personal académico que conformamos el Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM) siempre hemos considerado que las reformas universitarias no se imponen desde el exterior, estas deben discutirse y consensuarse entre los interesados, esta metodología sin duda es la máxima que de manera urgente hoy en día debe ser aplicada en la UNAM.

Nuestra organización sindical, desde los inicios de los años setenta del pasado siglo e inspirada en las gestas del movimiento estudiantil de 1968, formuló su propia propuesta de reforma, la que definimos como Reforma Universitaria Democrática, que se empató con un movimiento más general donde participaron miles de estudiantes, académicos e investigadores y que inclusive en las calles fue reprimida con acciones violentas, con la matanza del 10 de junio de 1971; en pocas palabras, la necesaria reforma concitó largas discusiones, debates, reflexiones y movilizaciones, las que aterrizaron en el primer Congreso General Universitario de 1990, ejercicio democrático que abordó a detalle toda la problemática de la Universidad Nacional en su real magnitud, donde estuvo debidamente representada toda la comunidad universitaria. Desgraciadamente, las partes nodales de cambios urgentes, sobre todo de representación y designación de autoridades, no llegaron a tener consensos, pues los extremos se juntaron y las abortaron.

Sin duda, la UNAM requiere cambios urgentes, pero estos deben venir desde la misma comunidad universitaria, mediante la discusión amplia y no impuestos por fracciones de esta o, peor aún, desde el exterior de la máxima casa de estudios.

Rechazamos las pretensiones unilaterales que se intentan llevar a cabo, arropadas por uno o dos diputados integrantes de la actual Legislatura y llamamos a sus promotores a luchar de manera conjunta con el resto de los universitarios, para alcanzar un segundo Congreso General Universitario, que aborde y resuelva la problemática existente hoy en la UNAM, acorde a los nuevos tiempos que vive nuestra nación.

¡Llamamos a consensuar entre la comunidad universitaria la realización de un nuevo Congreso General Universitario!

ATENTAMENTE
"Unidos Venceremos"

Ciudad de México, 28 de junio de 2024
Comité Ejecutivo del STUNAM

Responsables de la publicación: Carlos Hugo Morales Morales y Alberto Pulido Aranda, Secretario General y de Prensa y Propaganda, respectivamente, del STUNAM.